
Anfrage  Datum Nummer 
öffentlich 18.03.2021 F0078/21 

Absender 
SR René Hempel und SR Chris Scheunchen 

 

Fraktion DIE LINKE  

Adressat  
  
Oberbürgermeister  
Herrn Dr. Lutz Trümper 
 

 

Gremium Sitzungstermin 

Stadtrat 18.03.2021 

 

Kurztitel  
Verhältnis der Landeshauptstadt Magdeburg zum Stadtmarketingverein  
„Pro Magdeburg„ e.V. 

 

 
Die Landeshauptstadt Magdeburg ist ein Gründungsmitglied des Stadtmarketingvereins „Pro 
Magdeburg“ e.V. Der Oberbürgermeister entsendet eine/n ständige/n Vertreter*in in den 
Verein.  
 
Wir fragen den Oberbürgermeister in dieser Angelegenheit: 
 

1. Welche Beiträge hat die Landeshauptstadt Magdeburg von 2015 bis 2020 an den 
Verein gezahlt? 
 

2. Welche Summe erhielt der Verein zusätzlich aus dem städtischen Haushalt? (Bitte 
die Jahre 2015–2020 aufschlüsseln.) Welche Kontrollen zur rechtmäßigen 
Verwendung der öffentlichen Gelder unternimmt die LH Magdeburg? 

 
3. Welche städtischen Gesellschaften/Unternehmen sind bei Pro M e.V. Mitglied? 

Welche Mitgliedsbeiträge und Sponsoringbeträge haben diese Unternehmen in 
den Jahren 2015-2020 an den Verein gezahlt? 

 
4. In welchen Bereichen übernimmt der Verein Aufgaben für die Landeshauptstadt 

Magdeburg? Wie werden diese Aufgabenstellungen kontrolliert? 
 

5. In welchen Gesellschaften und Verbänden ist der Verein Mitglied, in denen auch 
die LH Magdeburg beteiligt ist? 

 
6. Der Verein führt diverse Veranstaltungen durch. Entstehen dadurch 

Haftungsrisiken für die Landeshauptstadt Magdeburg? 
 

7. Warum wird ein Jahresabschluss dem Stadtrat nicht zur Kenntnis gegeben? Findet 
eine unabhängige Wirtschaftsprüfung statt? Ist die Beteiligungsverwaltung 
eingebunden? 

 
8. In den letzten Jahren gab es für den Stadtrat keine umfänglichen Informationen 

über die Arbeit des Stadtmarketingvereins. Wie soll der Informationsfluss 
verbessert werden und welche Einflussmöglichkeiten haben die von den 
Magdeburger*innen gewählten Stadträt*innen? 

 
9. Welchen Beitrag lieferte der Stadtmarketingverein „Pro Magdeburg“ e.V. bei der 

Kulturhauptstadtbewerbung? 
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10. Gemäß der Homepage https://www.stadtmarketing-
magdeburg.de/de/verein/index.html) des Vereines ist es die Aufgabe (Zitat:) „Der 
Fokus der Maßnahmen und Projekte des Stadtmarketingvereins "Pro Magdeburg" 
ist nicht nur auf die Innenstadt gerichtet, sondern hat die gesamte Stadt im Blick. 
Insbesondere haben dabei die Stadtteilzentren eine große Bedeutung für die 
Attraktivität der Stadt.“ Daher frage ich weiterhin: 
a) Welche Aktionen unternahm der Verein in den Stadtteilen (nicht Innenstadt 

und Hasselbachplatz) in den letzten 5 Jahren? 
 

b) Existiert hier eine Doppelstruktur zu den einzelnen Stadtteilmanager*innen? 
 

c) Hat der Verein in den letzten Jahren aktiv Konzepte zur Entwicklung von 
Stadtteilen und der Innenstadt vorgelegt und mit der LH Magdeburg 
diskutiert? 

 
11. Warum ist die LH Magdeburg Mitglied bei Pro M, aber nicht bei der IG Innenstadt? 

Welche Redundanzen gibt es zwischen den beiden Vereinen, dem 
Wirtschaftsdezernat und der MMKT? Welche inhaltliche Trennung erfolgt zu den 
durch die MMKT zu erfüllenden Aufgaben? 

 
Wir bitten um eine ausführliche schriftliche Stellungnahme. 
 
 
 
 
René Hempel    Chris Scheunchen 
Stadtrat    Stadtrat 
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